

VELAZQUEZ DE CUELLAR

Sancho Esteban, más conocido por Esteban Domingo Dávila, cabeza de su linaje en la ciudad de Avila, estaba casado en 1216 con García, primera Señora de Villafranca. Fue su hijo:

Blasco Muñoz Dávila, V Señor de Villafranca, que fue padre de:

Esteban Domingo Dávila, que fue padre de:

Esteban Domingo Dávila "el mozo", Alcaide del Alcázar de Maqueda en 1351, Jefe del bando de los Dávilas, en Avila. Fue casado con Jimena Blázquez fue su hijo:

Pero González Dávila, más conocido por Pero Puerco. Casó con Elvira Blázquez, Señora de Villena, Aya de doña Blanca Manuel, hija de Fernán Blázquez y de Lambre García, Señores de Navarmocunde. Fue su hijo:

Blasco Pérez Dávila, Procurador en las Cortes de Madrid en 1390. Casó con Juana Bermúdez, natural de Cuéllar. Fueron padres de:

Fernán Velázquez de Cuéllar, Canciller Mayor en 1410 etc. Casó con Inés Alfonso hijo de Fernán Alfonso, caballero de la Orden de Santiago. Fue su hijo:

El Doctor Francisco Velázquez (que según el Memorial, sin fecha, conservado en el Archivo de Indias, Patronato, le llama Juan), casó con Mencia Velázquez. Fue su hijo:, digo, fueron sus hijos:

- 1) Diego Velázquez de Cuéllar, que casó con María de Cuéllar, hija de Cristóbal de Cuéllar, también llamado Cristóbal Velázquez de Avila en documentos inéditos del Archivo de Indias. Fue tío de Diego Velázquez de Cuéllar y de Pero Velázquez de Cuéllar, nombrados regidores en México en la incursión de Narváez contra Hernán Cortés. Testó en Santiago de Cuba el día 11 de junio de 1524, cerrado por ante Pero Pérez, escribano público, presentado para brir ante Andrés de Quero por el presbítero bachiller Fernando de Madrigal al día siguiente día 12, ya muerto Diego. Nombra por herederos en primer lugar a su sobrino Antonio, hijo de Mencia, su hermana, a falta de él a su siguiente hermano, hijo de Mencia, Toribio y a falta de ellos cualquier pariente varon, por su padre o por su madre, que debía anteponer a cualquier otro el apellido Velázquez
- 2) Catalina Velázquez de Cuéllar, casada con Francisco Gaztelu.
- 2) Mencia Velázquez, casada con Ruy Velázquez, a quien dejó unas mandas Cristóbal de Cuéllar, su hermano. Fueron padres de:  
Manuel
  - A) Magdalena Velázquez, casada con Xuande Rojas y Córdoba "primo de Diego Velázquez" según documentos inéditos del Archivo de Indias.
  - B) Antonio Velázquez, nombrado heredero preferente de su tío Diego.
  - C) Toribio Velázquez, nombrado heredero a falta de Antonio
- 3) XX Velázquez, casada con Juan Yuste, Mayordomo de Diego Velázquez y Alcalde Ordinario en México por Narváez (según documentos inéditos) (DE NARVÁEZ), DEUO DE VELAZQUEZ
- 4) XX Velázquez, casada con XX/XX, padres de Juan de Grijalba, sobrino de Velázquez según documentos inéditos. (DE NARVÁEZ), DEUO DE VELAZQUEZ
- 5) Isabel Velázquez, casada con Francisco Verdugo (en el Memorial sin fecha de su descendiente él declara que pide hábito de Santiago para su hijo Rodrigo Velázquez de Castro. Declara llamarse Antonio Velázquez de Bazan (antepuso a su apellido Verdugo, el Velázquez para poder heredar y dice ser el pariente más "propincu" conforme al testamento).

FUERON HERMANOS:

Fray XX Velázquez de Cuéllar, a quien declara Diego en testamento que le legó unas mandas su hermano Cristóbal y que él no ha cumplido (Diego fue Albacea y heredero de Cristóbal).

Cristóbal de Cuéllar, o Velázquez de Avila, Tesorero de Cuba, padre de María de Cuéllar, esposa de Diego Velázquez por seis días,

Ruy Velázquez, casado con Mencia Velázquez, hermana de Diego Velázquez y fueron padre de Magdalena, casada con Manuel de Rojas, de Antonio y de Toribio.